

Precios de suscripción Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscriptores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, viernes, 20 de Abril de 1888.

N.º 2042.

SECCION DE NOTICIAS

De La Publicidad:
Cartas de Paris

14 de abril.

La situacion electoral en el Norte acaba de complicarse con una lamentable division de los republicanos. Es lo único que faltaba para asegurar el triunfo del boulangismo en aquel departamento. Hasta hoy habia habido juicio; los republicanos en todos sus matices, y los patriotas de buen sentido, apoyaban frente á Boulanger la candidatura de monsieur Foucart, un hombre respetable, de gran prestigio y de tendencias avanzadas.

A última hora se ha cometido el error de presentar la candidatura de M. Moreau, un socialista que promete el oro y el moro, desde una Cámara única hasta la separacion de la Iglesia y del Estado y la emancipacion de los trabajadores. La consecuencia será inevitablemente el triunfo de Boulanger, cuyos partidarios siguen un sistema muy distinto, el sistema de sumar y aun de multiplicar cantidades por heterogéneas que sean. Así figuran al lado del ex ministro de la Guerra demagogos tan recalcitrantes como los Laguerre y los Rocheforts; hasta los bonapartistas del padre y del hijo; esto aparte de los monárquicos que tras cortina votarán á Boulanger en la esperanza de precipitar la caída del actual orden de cosas. Y que esto es cierto, pruébalo el hecho por demás significativo de que Boulanger se calle como un muerto siempre que de principios políticos se ha tratado. Estamos en vísperas de verle en el Parlamento, es jefe de un partido, no oculta sus propósitos de asaltar la primera magistratura de la nacion, y sin embargo esta es la hora en que no ha dicho una palabra ni en contra de los reaccionarios, ni á favor de las reformas socialistas que son el ideal de sus consejeros áulicos del día.

A mi juicio, no se necesita más, pues de lo de la carta del duque d'Aumale y de los telegramas de «Le Matin», cuya publicacion aunque traicionera y penable probó la insigne mala fe del general, para formarse una idea exacta del temperamento de este hombre.

Las personas sensatas se preocupan cada día más de los resultados que pueden determinar sobre todo en el exterior la eleccion de Boulanger y su ruidosa ingerencia en el movimiento de la política francesa.

El lenguaje de la prensa alemana sobre el particular, no deja lugar á dudas acerca del carácter que en Berlin se atribuirá á la manifestacion electoral de mañana, y aumenta la inquietud de los espíritus serenos, lo coincidencia de que á medida que en Francia gana terreno el boulangismo considerado como el partido genuino de la revancha, en Alemania se agrava la enfermedad del emperador, última esperanza de los partidarios de la paz, y se aproxime en consecuencia á su vez el advenimiento del príncipe designado allí como jefe del partido militar y de la guerra.

De aquí el interés mezclado de una verdadera zozobra con que se

sigue el curso del terrible mal que aqueja á Federico III, y con que se procura estudiar la exacta significacion de la extraña crisis que indudablemente ha planteado el canceller.

Basta ojear la prensa alemana para convencerse que el desacuerdo, que la crisis existe. Los diarios progresistas sostienen á capa y espada que la enfermedad del emperador se ha agravado positivamente por las relaciones irritantes que Federico III tiene que sostener desde que subió al trono, con el príncipe de Bismarck.

Los órganos de éste protestan indignados contra tal insinuacion pero la verdad es que el disentiimiento no puede ya ocultarse.

Nada tan curioso y tan digno de profunda meditacion como esta lucha entre un moribundo lleno de aspiraciones generosas y un viejo que en el último período de su vida pugna como un desesperado para sostener la obra de la violencia y del antiguo régimen.

Lo que á mi juicio se deduce de este hecho, es la condenacion más tremenda de este sistema monárquico-hereditario, que al no dejar á la soberania nacional decidir pacífica y ordenadamente los destinos de cada país, expone á todos ellos á las consecuencias de una guerra bárbara y vergonzosa para la civilizacion moderna.—H.

15 de abril.

A la hora en que escribo no se tienen todavía noticias de las elecciones del Norte. Pero el resultado está ya previsto: Boulanger, volado por los bonapartistas y los monárquicos que son muy numerosos en aquella region triunfará por una gran mayoría.

A partir de este hecho ya inevitable y fatal, veremos qué rumbo toman los acontecimientos. Por de pronto, el deber de todo republicano será abominar del boulangismo, como un peligro para las instituciones y una plaga para Francia. En el interior representa el cesarismo; en el exterior la guerra: acerca del particular nadie puede llamarse á engaño en la hora actual. Un periódico lo ha observado con mucha oportunidad. La actitud de Boulanger y sus proclamas son exactamente idénticas á las de Luis Bonaparte antes del 2 de diciembre. Se diría que estas son el modelo y aquellas la copia.

Basta en efecto leer unas y otras para convencerse de que hace no solo plagio político, sino hasta un plagio literario, en el lenguaje y en la conducta del ex ministro de la guerra. Ni originalidad de estilo se nota en las cartas de Boulanger si quiera; remeda al tercer Napoleon con una audacia que raya en lo increíble, pero el juego es tan claro y la trama tan burda, que á pesar de tanta locura é insensatez, no puede menos de abrigarse la seguridad de que la República saiga triunfante de esta nueva crisis. La salvacion ya la indiqué en una de mis anteriores: un gobierno fuerte y estable.

Hay otra solucion sin embargo que cabe ensayar con éxito: la concentracion republicana, practicada con lealtad y equidad. Esta política, sal-

vó la República contra las gentes de Mayo. Antes de dar la batalla en el terreno de la fuerza á la demagogia unida al cesarismo, quizás sea conveniente apelar á expedientes dilatorios y hacer un llamamiento á la concordia. Poco espero de la sensatez de los radicales, pero aun así, no debe á mi juicio olvidarse que estuvieron cuerdos contra Mac-Mahon, cuando perjuró la República y Gambetta unió en un solo haz á todos los republicanos.

Y siguen los rumores alarmantes sobre la salud de Federico III. Se ha procurado ocultar lo sucedido en la noche del miércoles al jueves último, pero ya la «Gaceta de Colonia» niega el peligro que corrió la vida del emperador. Los detalles que publica el citado periódico son de muy mal agüero. A esto de la una de la madrugada, el encargado de velar á Federico III notó que la respiracion de éste se hacia penosa y silvante; el doctor Howell fué llamado inmediatamente. Cambiose al enfermo de posicion y pareció que se aliviaba, mas sobrevino una gran sofocacion y fué preciso apelar á otros médicos, los cuales comprobaron que el accidente habia sido producido porque la cánula se habia desprendido de la tráquea casi por completo.

Segun se dice, por milagro se salvó la vida del emperador, siendo tal la emocion ocasionada por la noticia, que algunos telegrafaron participando el fallecimiento de Federico III.—H.

Un discurso de M. Floquet

El día 22 tuvo lugar en la sala de fiestas del palacio del Trocadero, la Asamblea general de la Sociedad filantrópica de la Union de Comercio, bajo la presidencia de M. Floquet, presidente del Consejo de ministros y ministro del Interior.

La música del 76.º regimiento de infantería prestó su concurso á esta fiesta. La sala contenia mas de seis mil personas.

A las dos en punto penetró en la sala M. Floquet, acompañado de su secretario M. Pascal, á los acordes de la «Marsellesa». Con un nutrido y prolongado aplauso saludaron los asistentes la entrada de M. Floquet. M. Mercey, presidente, dió la bienvenida al presidente del Consejo de ministros. Despues de la lectura del acta de la sesion anterior, del estado económico de la sociedad y de una alocucion dirigida á M. Floquet, tomó éste la palabra en los siguientes términos:

«Queridos amigos: Llego tarde entre vosotros. Os conozco desde largo tiempo. El año pasado estaba enfermo y aun lo estoy, porque soy ministro y estoy muy ocupado para cuidar de esta nueva enfermedad. (Grandes aplausos)

»No he venido á pronunciar un discurso, he venido solamente para aseguraros el concurso del gobierno en el apoyo de vuestros proyectos que tienen por fin atender los derechos de asociacion que, lo espero, constituirán bien pronto una ley de Estado. Hablo como ciudadano, representante del pueblo y jefe de gobierno.»

Entrando en la cuestion política, M. Floquet, ha dicho:

«Guardad y sostened vuestra libertad; y no os entregueis á entusiasmos funestos. (Grandes aplausos.) Defender vuestras libertades, es defender la patria francesa. Por los días cercanos al 2 de diciembre nosotros comprendimos declarar, nosotros, los viejos, que la libertad era inútil, y que bastaban libertades comerciales para hacer la dicha del pueblo. No creais esto, amigos míos; la sola garantia de todas las libertades, es la libertad política. La Francia republicana, no tiene necesidad de protectores durante la paz, ni de dictadores durante la guerra (Frenéticos y prolongados aplausos.)

»En la paz tenemos instituciones republicanas que hemos conquistado con nuestra sangre, á través de las revoluciones; instituciones perfectas, creedlo bien, y que son la garantia de todas las libertades y de nuestros intereses materiales. Para la guerra, si se nos obliga á tenerla, tenemos generales que han cumplido con su deber, generales sumisos lealmente al poder (Grandes aplausos) que han dado de ello pruebas y cuya popularidad colectiva por sus méritos, es conocida de todos nosotros.»

Refiriéndose á la Exposicion de 1869, ha dicho:

«Esta Exposicion, será más brillante que las anteriores; porque está organizada por la República grande y fuerte. Es la República de la libertad la que ha decidido celebrar el centenario de las libertades. Para recibir dignamente los huéspedes que esperamos, nos es preciso la concordia necesaria á un pueblo dueño de sus destinos. (Prolongados aplausos.)

Al terminar su discurso, M. Floquet, ha sido saludado por entusiastas ¡bravos! y aclamado á los gritos de ¡Viva la República! ¡Viva Floquet!

Eleccion del General Boulanger

Hé aquí en resumen el resultado general de la eleccion.]

	Votos
Inscritos	363,935
Votantes	267,530
El general Boulanger (elegido)	172,528
Foucart	75,901
Moreau, radical	9,647

Las manifestaciones

La direccion del periódico «La France», habiendo tenido la idea de colocar en las ventanas de la redaccion unos transparentes representando alternativamente el general Boulanger de gran uniforme, Jules Ferry vestido de clown dando saltos, Jules Grevy llorando con el pañuelo en los ojos, una multitud inmensa se estacionó en la calle de Montmartre.

A cada aparicion del general el público prorrumpia en aclamaciones entusiastas. Por el contrario, cuando los transparentes mostraban á Ferry ó Grevy, grandes silbidos se oian de todos lados. Habiendo un grupo gritado ¡Abajo Boulanger! fué atropellado violentamente por los partidarios del general, pudiendo escapar al furor de la multitud gracias á los guardias de la paz.

En Lille, cerca tres mil personas han recorrido las calles hasta muy entrada la noche, cantando los estri-

billos boulangeristas y gritando ¡Viva Boulanger! Los curiosos detenidos en las aceas respondían ¡Viva la República!

No han ocurrido incidentes graves.

Interview

Un redactor del periódico «Le Paris» ha celebrado una entrevista con Boulanger, quien ha declarado que la proclama que dirige a sus electores será muy corta y simplemente para darles las gracias.

—¿Esperaba usted obtener la mayoría que ha alcanzado?

—No en absoluto. Ciertamente esperaba ser elegido en la primera elección con cuarenta ó cincuenta mil votos de mayoría; pero no creía realmente lograr 97.000 sufragios más que mi adversario; pero de todos modos, al presentar mi candidatura en el Norte cuando era ya diputado electo por la Dordogne, con la completa certidumbre de serlo en el Aisne, lo hice justamente para sacar una elección con una mayoría respetable. Quería la mejor parte, y la he tenido. Se intentará probar con números que soy el diputado de los bonapartistas y de los conservadores; pero ¿qué valor tienen estos cálculos? ¿Afirmará alguien que mis votos provienen de los monárquicos y de los imperialistas? Yo pretendo que son votos republicanos, ¿y cómo ha de convencerse de lo contrario?

—Se ha dicho que al tomar asiento en la Cámara pronunciará usted un gran discurso. ¿Es cierto?

—Se me han hecho decir infinidad de cosas, ésta entre otras. Yo, con franqueza he de confesarle que no he pensado aun en ese famoso discurso, y hasta ignoro si lo pronunciaré jamás.

—¿Dimitirá usted?

—No es muy probable. En todo caso no he tomado aun resolución ninguna respecto á este particular.

—¿En las elecciones próximas va á presentarse usted en varios departamentos?

—No; pero mi programa será sostenido en todas partes por los candidatos que lo acepten. Y entonces «veremos». La verdad de todo eso es que el país no quiere más su Parlamento. Los sufragios que he obtenido no tienen otro significado. Al fin habrá que comprenderlo así.

MAHON

CARNE AL LOBO

El Gobierno ha negado el indulto de los reos de la Guindalera. El día 11 del corriente mes se cumplió con ellos la ley fatal y abominable bajo todos conceptos.

Los madrileños fueron espectadores del cuadro más repugnante que concebir pueda el humano pensamiento.

Se comprende que, allá en la Edad Media cuando imperaba el absolutismo, hijo de la ignorancia de los pueblos, fuera un hecho la pena de muerte.

Pero hoy, mientras acortan las distancias mas remotas, eléctricos alambres; mientras salva la locomotora, con vertiginosa carrera, el monte, el llano y el abismo; mientras, en fin, la marcha indiscutible del progreso es cada día más acentuada... ¡levantar un patíbulo!

Decírcles á tres infelices, infames si se quiere: Mañana á tal hora ha-

beis de morir. No vereis mas á vuestros hijos, ni á quien les dió el sér. Subireis la escalera del cadalso con vuestras propias fuerzas y no la bajareis. Os sentareis en el banquillo fatal, vereis la luz y en menos de un segundo la oscuridad de la muerte reinará para vosotros!!! Eso es el colmo de la ignorancia, de la maldad, de la barbarie.

De asesino á asesino; del que mata en un momento de desesperación, símbolo de la locura, al que premedita el crimen, lo estudia y alevosamente ejecuta ¿no existe una distancia enorme por el mismo Código medida y aceptada?

En el primer caso (locura) están casi todos los criminales. En el segundo está...

Y aquí viene de molde lo que un periódico libre pensador publica en sus columnas bajo el epígrafe: *Por honra de la justicia*. Dice así en uno de sus bellísimos párrafos:

«No se dispone de aquello que no nos pertenece, y la vida no nos pertenece, existe por algo superior á la voluntad del individuo y de la sociedad. Dais derecho á la sociedad á matar? Entonces teneis que darla al individuo. ¿Reconocéis que un hombre merece alguna vez la pena de muerte, que es justo matarlo? Luego el individuo que mata puede obrar alguna vez con justicia. ¿Sancionais el patíbulo? Pues teneis que sancionar el asesinato. ¿Alimentais en la sociedad al verdugo? Pues la inexorable lógica os lleva á alimentar al asesino. «Tal individuo es malo y merece la muerte» dice la sociedad; y aprendiendo la lección, el individuo repite «Estoy convencido de que este es malo y le mata.»

¡Cuanta verdad encierran esas cortas líneas!

Se dice que se defiende la pena de muerte como ejemplaridad para intimidar á los culpables. ¡Cuán equivocados andan los que tal creen!

Pocos momentos despues del Estado despojar á los reos de la Guindalera, de sus vidas, se cometa, en Madrid mismo un asesinato. Una desgraciada jóven fué víctima de su amante. Este por celos la dejó muerta de una cuchillada.

Luego el patíbulo es una escuela del crimen.

Cuando más no valiera que lo que se gasta miserablemente en verdugos se empleara en escuelas de instrucción, en maestros y en cárceles, hoy día centros donde se genera y crece la depravacion mas manifiesta.

Corren por nuestras calles multitud de muchachos sin hogar, sin educación alguna, verdaderas efigies del hambre y de la miseria enseñando las carnes al viento, pidiendo un pedazo de pan ó esperando junto á los cuarteles á que algun hijo de Marte compasivo, les proporcione un par de cucharadas de *suculento* rancho; sin que nadie, absolutamente nadie se cuide de encaminar á esos desdichados seres por la senda del trabajo, único árbol de ópimos frutos.

Cuando ya mas crecidos, no se ven aptos para trabajar, pero si

odiados por la sociedad: y ¿qué hacer? Dos caminos solo distinguen en su raquítico cerebro: Morirse de hambre ó vivir del robo. Y opinan por lo segundo; ante todo la existencia.

Del robo al crimen ¿qué media? Un paso

Este paso lo dan. Una vez dado llega el Estado y... Impasible miraste como se encaminaban hácia el abismo y nada les dijiste; les viste resbalar y te callaste; cayeron... ¡Ah! entonces te despiertas, y en vez de corregirte, te ensañas con ellos, les sacrificas, les arrebatas la existencia! ¡Carne al lobo!

AJOTABE.

Barcelona 18 Abril 1888.

A fin de que nuestros lectores puedan formar una idea, aunque concisa, de la manera que los interinos administraban los intereses de este municipio, publicamos un extracto ó resumen de las operaciones de contabilidad realizadas por los concejales propietarios durante los cuatro primeros meses del actual año económico y otro de los cuatro meses en que estuvieron los interinos en el Consistorio.

Estado primero

Comprende desde 1.º Julio hasta 27 Octubre

Ingresos realizados 28.224'02
Gastos realizados 25.391'84

Existencia 2.832'68
Servicios realizados y pendientes de pago 0.000'00

Estado segundo

Comprende desde el 28 Octubre hasta el 12 Marzo

Ingresos realizados 40.786'00
Pagos verificados 35.363'30

Existencia 5.422'70
Servicios realizados y no satisfechos 15.496'74

Déficit 10.073'96

De donde resulta que si bien los propietarios dejaron en arcas municipales al ser suspendidos una pequeña existencia de 2.832'68 pesetas, en cambio los administradores interinos al cesar legaron al municipio un déficit de 20.073'96 pesetas.

Comparen nuestros lectores y hagan los comentarios á que los anteriores resúmenes se prestan.

Uno de estos días publicaremos los estados de los presupuestos de Beneficencia y de la cárcel del partido.

Siendo muchas las familias y particulares de esta isla que tienen proyectado visitar el próximo verano la Exposición Universal de Barcelona, sería de desear que la empresa de nuestros vapores correos estableciese una línea directa semanal entre este puerto y el de la capital del principado, á precios más reducidos que los ordinarios, y haciendo escala en Ciudadela, para que nuestros paisanos de la parte Oeste de la isla, pudiesen tambien disfrutar de los beneficios espresados, segun así lo indicó nuestro

apreciable colega «El País» de dicha ciudad.

Siempre que ocurre algun hecho extraordinario, que pueda llevar numeroso gentío á un punto dado, es costumbre corriente establecer rebaja de precios, y creemos que la empresa de nuestros vapores correos no dejará defraudados en este particular los deseos del público menorquin.

Con ello nada perderá la empresa, pues el aumento natural de pasaje, compensará en mucho la rebaja que pueda establecerse en los precios, y en cambio le cabrá la satisfacción de haber facilitado la ida á Barcelona á muchos de nuestros industriales, y visitar la Exposición, en donde tanto tienen todos que aprender, y muchos conocimientos y adelantos que reportar.

A pesar de que la escala en Ciudadela sería algo molesta para los que tomasen pasaje en Mahon, no vacilamos, no obstante, en patrocinarla, por la mayor facilidad que resultaría para los ciudadelanos, y la mayor economía con que podrían efectuar el viaje.

Expuesto este pensamiento, deseáramos que nuestros companeros en la prensa secundasen nuestros propósitos, caso de creerlos aceptables, ó demostrasen sus inconvenientes si creen que pueda existir obstáculo alguno.

Nuestro distinguido amigo y correligionario, el primer teniente de alcalde de Alayor D. Bernardo Pons Orfila ha contraído matrimonio en dicha villa con la simpática y bella señorita doña Rafaela Pons Pons. Los novios, á quienes deseamos una eterna luna de miel, fueron obsequiados con una brillante serenata.

Nuestro querido amigo y paisano D. Antonio Juliá Pons, corresponsal especial en Barcelona de EL LIBERAL, ha sido nombrado por unanimidad de votos Secretario General del comité republicano federal de Barcelona.

Felicitamos á nuestro amigo por tal distinción.

A las cinco de la tarde de ayer un aparatoso nublado fuerte norte impelido por el viento Noroeste cubrió de repente nuestro horizonte obsequiándonos con un fuerte chaparrón que á intervalos mas ó menos largos se reprodujo durante el resto de la tarde y parte de la noche. Hoy hemos amanecido con Poniente fresco que hace rodear por el firmamento nubes amenazadoras. La temperatura continúa siendo impropia de la estación sin permitir aligerar los vestidos en lo mas mínimo.

Ayer tarde el Sr. Delegado del Gobierno practicó personalmente un registro en un bodegon de la calle del Castillo señalado publica-

mente por ser uno de los sitios donde con mas preferencia suelen con- travenirse los ordenes sobre juegos prohibidos.

No desmaye V. señor Delegado; por este camino evitará V. muchos disgustos á esta poblacion al paso que merecerá los aplausos de todas las personas honradas

Mañana quedará termina- do el puente del Puntarró destruido por el aguacero de Setiembre último.

En la subasta verificada hoy á las 11 para el arriendo del matadero se han presentado las proposiciones siguientes:

Una de D. Juan Ramirez, de 4927'28 pesetas.

Otra de D. Sebastian Olives, de 4875'90 pesetas.

Otra de D. José Martinez Maldonado, de 5105'99 pesetas.

Otra de D. Juan Ramirez, de 5027'27 pesetas.

Adjudicándose á favor del Sr. Martinez Maldonado y obteniéndose una ventaja de 455'99 pesetas pues el tipo era de 4650 pesetas.

En la del alumbrado público celebrado hoy á las 12, se han presentado las siguientes proposiciones:

Una de D. José Escudero Manent ofreciendo el petróleo á 0'645 pesetas el litro y el aceite de oliva á 1'09 pesetas y otra de D. Lorenzo Orfía Pons, ofreciendo el petróleo á 0'59 pesetas el litro y el aceite de oliva á 1'10 pesetas.

Se ha adjudicado al último de dichos señores.

Mañana á las 4 de la tarde debe reunirse la comision nombrada para repartir los donativos de S. M. y del Gobierno entre los perjudicados en los aguaceros de Setiembre, con objeto de ultimar sus trabajos y poder proceder cuanto antes al reparto.

Por la Alcaldia se ha impuesto la correspondiente multa á un vendedor ambulante de carbon por falta de peso en el género.

Esta mañana ha sido examinado en la Comandancia de Marina para patronear buques de cabotaje el contramaestre del vapor correo «Puerto Mahon» D. Antonio Moll y Neto.

Ayer tarde al retirarse á su casa un vecino de Villacarlos que trabaja en la carretera de Mahon á Ciudadela recibió una fuerte pedrada en un ojo que le causó una gravísima herida, de pronóstico reservado, que hace temer la pérdida del mismo. El autor del hecho no fué conocido por el herido. Pero parece ser un chiquillo que en compañía de otros varios salian de una de las escuelas de esta ciudad acompañados de un ayudante. El suceso acaeció en la plaza de San Francisco.

El consejo de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Santander, ha acordado pedir al obispo que introduzca en el plan de estudios del Seminario, la enseñanza de la agricultura, fundándose en que el clero parroquial puede influir poderosamente en el planteamiento de los adelantos agrícolas.

A fines de Mayo próximo celebrará en Madrid su acostumbrada exposicion anual, la sociedad central de Horticultura.

El consejo de la de Agricultores de España, que ha sido invitada por aquella, ha resuelto escitar el celo de sus asociados para que concurran á dicho certámen, que tiende á fomentar entre nosotros un ramo de riqueza que se halla en gran atraso.

Segun nuestras noticias, á mediados del próximo mes de Mayo el vapor «Mallorca» saldrá del puerto de Palma para el de Argel.

Desde Barcelona

Sr. Director de EL LIBERAL. Querido Director: La semana se presentó húmeda en grado superlativo. Ha llovido abundantemente y nuestras calles están que da gusto verlas.

La corrida de toros hubo que suspenderse, por causa del mal tiempo y los aficionados al llamado espectáculo nacional, están hablando y maldeciendo, no tan solo las nubes, sino que tambien, á lo que se dice existe mas arriba de ellas.

Y, ahora, estimados lectores, voy á darle una noticia fresca. El Palacio de la Industria de nuestra Exposicion Universal es el edificio que se halla mejor adornado y en vias de su completa restauracion. En él, se albergan el departamento de Austria donde se divisan multitud de banderas, estandartes, escudos, muebles diversos y objetos de arte, el del Japon, con sus enormes jarros de porcelana pone de relieve la delicadeza exquisita de sus originales trabajos. Y, por último, el de Francia, hállase admirablemente representado mostrando una vez mas, el gusto especial é inimitable que tanto distingue á los hijos de la vecina República.

Y sucedió que, uno de los pasados dias, á causa de la continua lluvia, se formaron en el techo multitud de goteras, rociándose completamente y poniéndose como nuevas las mercancías allí expuestas.

Los japones, (que fueron los que más daño recibieron), por aquello de ser casi parientes de los chinos, creyendo se les engañaba como á tales pusieron el grito en el cielo, quejándose á la Comision Expositora de semejante é impropio bromazo.

Lo que dirian, con razon, los japoneses á los comisionados: Nosotros no venimos aquí á exponer impermeables, ni paraguas, así como tampoco á que el agua del cielo lavase los objetos de porcelana, pues que para eso ó no nos hubiéramos movido de nuestro pais ó á venir lo hubiéramos expuesto todo con su correspondiente chubasquero.

Y, ahora tomando el asunto en serio que es altamente escandaloso lo sucedido en el Palacio de la Industria, edificio recientemente construido? Si ahora empezamos ya por hacer aguas ¿qué no sucederá dentro tres meses? Que el dia que llueva no habrá Exposicion y en caso de haberla.... será de paraguas. Ni menos, ni más.

Panorama de la batalla de Plewna. He aquí el titulo del admirado lienzo que se exhibe por el insignificante precio de una peseta, junto á la calle de las Cortes.

Esta gigantesca obra es debida al atrevido final de M. Pablo Philippoteaux.

Antes de llegar hasta donde se divisa el panorama, es preciso pasar por un corredor bastante estrecho y

lo suficiente oscuro para que la enorme pareja se de mutuamente dulce beso, sin que los expertos popós noten la libertad y el atrevimiento de sus inocentes hijos. Luego se sube por una escalera; se llega al centro del edificio y se domina perfectamente la citada tela, que alcanza colosales dimensiones.

Todos nuestros lectores recordarán la terrible accion de guerra librada, el 28 de Noviembre de 1887, entre los ejércitos turco dirigido por el general Osman Bajá y el ruso al frente del entendido general Ganezky.

El caballo de Osmán Bajá fué matado montándolo este, que á su vez recibió una herida que le atrevió la pantorrilla izquierda.

Entonces y con la velocidad del rayo se difundió por todo el ejército el rumor de que Osman Bajá, habia sido muerto, y sus tropas mismas, que tanto teson acababan de demostrar en el ataque influidas por la supuesta muerte de su jefe, se replegaron atropelladamente sobre el río Vid, donde pasó una escena desastrosa, magistralmente pintada por Philipoteaux. Todos los habitantes turcos de Plewna, al saber la marcha del ejército, apresuradamente habian colocado en carretas sus objetos más preciosos y tomado el camino de Sofía en pos de Osmán. Mas de dos mil vehículos, cargados de ancianos, mujeres y niños seguian al ejército turco: el cual, para volver al río Vid, pasó como una tromba por encima de aquella muchedumbre, aplastando á gran número de infelices. El alud de balas y granadas que caía y los gritos de desesperacion de aquellos desgraciados, producian una escena de confusion indescriptible.

Pues bien, todo eso se ve y se siente contemplando el Panorama de la Batalla de Plewna. Es preciso verlo para hacerse cargo de ello. Siento que mi pluma debil é ignorada no puedo comunicar á mis paisanos la realidad que se destaca en los diferentes episodios de tan famosa accion de guerra. Grande es mi deseo pero ante lo imposible hay que inclinar la cabeza.

AJOTAPÉ.

Barcelona 18 Abril de 1888.

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0° y milímetro.		Temperatura y humedad del aire.		Direccion y clase del viento.	Estado del cielo.
	Seco	Humedecido	Termómetro			
			Seco	Humedecido		
9 m.	759'7	13'7	12'2	0.....	Vient.	Nuboso
3 t.	759'8	15'1	12'3	NO...	Id.	Despdo.
Temperatura máxima..		15'8°				
Id mínima..		9'5°				
Lluvia en las últimas 24 horas.....		6'6 m.				

Crónica religiosa.

Santo de hoy
Santa Inés de Monte-Poliano, virgen.
Corte de María
Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Providencia en San Francisco.
Santo de mañana
San Anselmo obispo y doctor.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon
Obras públicas
El dia 7 de Mayo próximo á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la adquisicion de trescientos metros cuadrados de adoquines con destino al empedrado de las calles de esta ciudad, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.
Servirá de tipo para la subasta la canti-

dad de mil cincuenta pesetas que es la que resulta á razon de 350 pesetas el metro cuadrado y no será admitida ninguna proposicion que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir un depósito provisional en la caja municipal de 50 pesetas, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del sello 11.º y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que entregarán á la mesa de subasta.

Mahon 19 Abril de 1888.—El Alcalde-presidente, Pedro R. Pons.

MODELO DE PROPOSICION

D..... vecino de..... segun cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de adquisicion de trescientos metros cuadrados de adoquines con destino al empedrado de las calles de esta ciudad, ofrece suministrarlos con entera sujecion á aquellas por la cantidad de..... (en letras)..... pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

Locales de parada

El dia 21 del actual á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta de arriendo del arbitrio municipal sobre locales de parada para carros y caballerías durante el año económico de 1888 á 89 con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 300 pesetas y no será admitida ninguna proposicion que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse un depósito provisional en la caja municipal de treinta pesetas acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del sello 11.º y en pliegos cerrados arregladas al adjunto modelo y se presentarán á la mesa de subasta.

Mahon 3 Abril de 1888.—El Alcalde-presidente, Pedro R. Pons.

MODELO DE PROPOSICION

D..... vecino de..... segun cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del arbitrio municipal establecido sobre locales de parada para carros y caballerías durante el año económico de 1888 á 89 ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujecion á aquellas por la cantidad de..... (en letras.....) pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

Subasta de los puestos de venta de carnes

El dia 21 del actual y á las 9 de su mañana tendrá lugar en la caseta despacho del señor teniente de alcalde encargado de la policia del mercado, sito en la plaza de la Pescaderia por medio de pregonos y en un eolo remate con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento, la subasta para el arriendo durante el año económico de 1888 á 89 de los doce puestos de venta de carnes establecidos en aquella.

Lo que se anuncia para conocimiento de cuantos quieran tomar parte en la subasta referida.

Mahon 3 Abril de 1888.—El Alcalde-Presidente, Pedro R. Pons.

Alcaldia de Villacarlos

El dia 22 del actual á las diez de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de las casitas números 1 y 2, destinadas á la venta de carnes frescas de todas clases, para el ejercicio económico de 1888-89, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Villacarlos 16 de Abril 1888.—José Vila.

El domingo dia 22 del actual á las nueve de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, la subasta en pliego cerrado para el arriendo del suministro del petróleo y aceite de oliva, necesarios para el alumbrado público de esta villa, durante el año económico de 1888-89, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Villacarlos 16 Abril 1888.—José Vila.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

Casino Nueva Union

Se convoca á junta general extraordinaria para el domingo próximo á las 4 de la tarde, con el objeto de tratar de una comunicacion pasada por el propietario del local, en la cual se previene á la sociedad que desahuje el edificio dentro de tres meses, y tomar en consecuencia el acuerdo que se crea más conveniente.

Mahon 18 Abril de 1888.—El Presidente, N. Tudurí Pons.

Casino del Consey

Se convoca Junta General extraordinaria, para el próximo domingo 22 del corriente y á las 11 de su mañana, al objeto de reformar el artículo 40 del Reglamento.

Mahon 19 Abril de 1888.—El Srio., P. Riudavets.

Grandes depósitos DE LOS SRES. J. RIPOLL Y C.^A DE VINOS DE CATALUÑA Y MALLORCA

La bondad de estos vinos se recomienda por los analisis practicados de orden de las autoridades locales por los farmacéuticos D. Jaime Ferrer de Mahon y D. Juan Gornés de Ciudadela, los cuales han dictaminado que los vinos son de uva sin que sean nocivos á la salud.

Precios baratísimos y sucursales en Ciudadela, Alayor y Villacárlis.

Para vender

Lo están las casas núms. 20, 22, 24, 26 y 28 de la calle de San Juan, y un huerto de recreo con cuarto para coladas, pilas, pozo, etc., etc., situado en la calle de Santa Eulalia núm. 42.

Informarán en la calle de Santa Ana núm. 1.

Café molido superior

procedente de la fábrica de chocolates

DE MATIAS LOPEZ MADRID—ESCORIAL

Se ha recibido una gran partida en el establecimiento.

EL ARCA DE NOÉ 2 HANNOVER 2

Para vender

Lo está un caballo de 13 años, de buena alzada, propio para coche. Se dará á la prueba.

Informarán en la calle de la Iglesia núm. 14.

ALMACEN DE MUEBLES

DE

JOSÉ CODINA Y CORTADA

PLAZA DEL CARMEN N.º 13

Participa al público haber recibido un gran surtido de sillerías de Viena á precios desde 85 pesetas á 120 la docena de sillas.

Sillas catalanas desde 30 pesetas á 160 docena.

Sillerías tapizadas de diferentes clases y precios.

Camas á la inglesa torneadas y macizas.

Camas á la española desde 80 pesetas por arriba.

Juegos de portiers de varias clases.

Bufetes ó aparadores de diferentes precios.

Librerías, guarda-ropas Tromols, y otras clases de muebles, como tambien sumiers de tocas medidas y precios, etc. etc.

Además se ofrece á pedir de Barcelona ó del extranjero todo mueble que convenga siempre que sea posible.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.
Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de paña y América.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Subasta

A voluntad de su dueño se venderá en licitacion verbal el día 9 de Mayo á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y bajo el tipo de 650 duros, una casa con huerto ó solar contiguo, situada en la calle de San Lorenzo de esta ciudad números 27, 29 y 31. Las condiciones de la subasta y títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

Subasta

A voluntad de sus dueños se venderá en licitacion verbal el día 29 del corriente á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, una casa con varios hortales de unas 3 hectáreas, conocida por Son Falda, situada en la Alqueria Cremada de este término. Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obran en poder de dicho Notario.

Operarias

Se necesitan muchachas de 10 á 12 años para fabricacion de artículos de pnto.

18-Nueva-18

La empresa arrendataria del Teatro Principal, convoca á los señores abonados de la última temporada, á una reunion que tendrá lugar en el salon de descanso de dicho coliseo, el sábado 21 á las 5 de la tarde, para enterarles de asuntos que les interesan.—Calafat.

COMERCIO

DE

ANDRÉS ESCUDERO

18, NUEVA, 18

Antucas de seda superior á 28, 30, 32 y 40 rs. vn. una.

Sombrillas de todas clases á la mitad del precio de fabrica.

Abanicos seda y otras clases á precios baratísimos.

18, Nueva, 18

Batatas frescas de Valencia muy ricas

á 5 céntimos de escudo la libra

Pasa moscatel fresca

en cajones á 8 cént. de escudo la libra

MARIQUITAS DE BARCELONA frescas y blancas

á 4 céntimos docena

PESCADERIA, NUM. 23 TIENDA

D. ANTONIO ANGLADA

MÉDICO-CIRUJANO

DENTISTA

ESPECIALISTA DE LAS ENFERMEDADES DE LA

BOCA

Ofrece sus servicios tanto en su gabinete de 9 á 12 y de 2 á 6, como á domicilio.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

DENTADURAS DE TODAS CLASES

Especialidad en el tratamiento de los dientes desviados

Orificaciones, empastes de todas clases y en general todo cuanto se refiere á la medicina y cirugía de la boca.

Precios muy módicos y convencionales segun las clases

Gabinete: Rambla Santa Mónica, 23, piso 2.º

FRENTE LA IGLESIA
BARCELONA

Pérdida

El día 28 del pasado Marzo se estravió desde Fornells á Ciudadela una patronia y una cédula, las cuales iban dentro un sobre franqueadas con dos sellos é iba dirigida á D. Jaime Fornaris, calle de San Miguel, Ciudadela. Se lo mandaba D. Antonio Sanz y Pons.

El que lo entregue á su dueño que vive en Fornells calle del Mar n.º 15, recibirá una gratificacion.

CAMISAS INDIANA Á 5 RS. VN.

COMERCIO DE PRADERE, NUEVA 19